

## RUPTURE DU JEÛNE

# Nourrir la fraternité

Le jeudi 21 mars, Mgr Delville a rassemblé autour de lui des représentants des communautés musulmanes locales pour vivre la rupture du jeûne. Une manière conviviale de favoriser le dialogue interreligieux si important dans notre société multiculturelle.

Cette initiative a vu le jour en juillet 2015 dans la foulée de l'installation de la Commission pour le dialogue interreligieux en 2014, au tout début de l'épiscopat de Mgr Delville. "J'étais inspiré par mon expérience des rencontres interreligieuses pour la paix organisées par la Communauté de Sant' Egidio auxquelles j'ai participé depuis 1990." Lors de ce repas partagé avec nos frères musulmans, Mgr Delville retire une connaissance mutuelle plus profonde de nos deux religions, c'est aussi une joie de pouvoir contribuer à la rencontre entre responsables qui ne se connaissent pas toujours.

Au cours de la soirée, les convives ont pu échanger des nouvelles, aborder la question de l'évolution des jeunes, mais aussi la situation sociale ici ou dans leur pays d'origine (Maroc, Turquie, Algérie, Bosnie, Sénégal, Albanie...). "On parle aussi des éléments de notre foi", précise Mgr Delville. La soirée a été introduite par Layla Oumourgh et Baudouin Charpentier, qui ont abordé les spécificités du pèlerinage dans l'islam et le christianisme. Après avoir accompli la prière du Coucher du Soleil, les convives mu-



Quand chrétiens et musulmans rompent le jeûne côte à côte, ils apprennent à mieux se connaître pour mieux vivre ensemble.

sulmans se sont mis à table avec leurs frères chrétiens pour rompre le jeûne.

### Tous frères et sœurs

Pour Franck Hensch, imam à Verviers, cette invitation de Mgr Delville est une excellente initiative car "manger, ce n'est pas seulement nourrir son ventre mais c'est aussi nourrir la fraternité". Parmi les valeurs essentielles communes à nos deux religions, l'imam cite la miséricorde, l'humanisme, la justice et bien entendu la fraternité. "Nous croyons en

un Dieu Créateur de tous les hommes et à travers l'image d'Adam, nous sommes tous frères et sœurs, et c'est pour moi le meilleur rempart contre le racisme et le rejet."

Ismail Batakli, professeur de religion islamique, s'est également réjoui de cette "belle rencontre devenue Tradition/Sounna ramadanesque... liégeoise". Pour lui, "ce projet contribue, certainement, à l'Entre-Connaissance et à un mieux Vivre-ensemble".

✉ Sophie DELHALLE



## PÈLERINAGE LIÈGE À LOURDES

# On a besoin de bras !

Depuis 60 ans, ABC Jeunes à Lourdes encadrent de jeunes adolescents dont la mission principale est de brancarder les pèlerins moins valides, malades, âgés ou avec un handicap léger. C'est l'abbé Gilles Straetmans qui, à l'origine, prend l'initiative d'emmener à Lourdes les jeunes scouts de sa paroisse bientôt rejoints par d'autres jeunes. Aujourd'hui, le groupe rassemble moins de jeunes qu'à l'époque, constate Armelle, l'une des responsables, membre depuis 2014. "Lorsque j'ai rejoint le groupe, je voulais surtout découvrir Lourdes comme mes frères et ma sœur avant moi. J'ai rarement véhiculé la même personne d'année en année, bien que ce soit le principe de notre groupe. Peu importe si c'est une personne âgée ou avec un handicap, on a des enseignements à prendre. Et parfois c'est sur nous-même!"

Covid et hausse des prix ont malheureusement démotivé une partie des troupes. "Il y a dix ans, nous étions un peu plus de 40; l'année dernière nous n'étions que 12!" Ce chiffre contraint le jeune brancardier à se partager entre plusieurs malades. "Nous sommes plus en train de courir pour nous assurer que tout le monde arrive à bon port plutôt que de créer un réel lien avec les malades."

Les membres actuels sont principalement des étudiants et des

jeunes pros pour qui rendre service reste important, nous explique encore Armelle.

"L'idéal pour nous serait de pouvoir motiver et fidéliser de nouveaux jeunes." Et si le séjour à Lourdes n'est pas synonyme de vacances, c'est "une semaine de ressourcement spirituel, riche en rencontres et en événements. Ce que Lourdes nous apporte, cela reste pour la vie."

ABC Jeunes à Lourdes a donc besoin de bras! "Nous avons besoin de jeunes pour véhiculer les pèlerins dans les hôtels, mais aussi à Saint-Frai, l'hôpital de Lourdes." Aucune compétence ou expérience n'est requise puisque "tout le monde est formé sur place à l'arrivée". Et comme le dit Armelle, "une fois qu'on est dans le feu de l'action, on n'a pas vraiment le temps de se poser de questions et tout se passe bien".

Même si les membres du groupe vendent des bics et des chapelets à la sortie des messes pour financer leur voyage, ABC Jeunes à Lourdes est à la recherche de sponsors ou de généreux mécènes pour réduire le coût du voyage pour des jeunes à petit budget.

✉ Sophie DELHALLE

Intéressé(e)? Contactez Armelle 0494 707 093

ou groupeabc@hotmail.be

Pour faire un don: compte BE05 7320 4367 1875 au nom de ABC Jeunes à Lourdes ASBL.

## Agenda

### VERVIERS

#### Conférence soufisme

Gregory Vandamme, islamologue et docteur en Sciences des religions à l'UCLouvain, propose une introduction à l'histoire et aux principes de la philosophie mystique de l'islam. Dimanche 14 avril à 15h, au carrefour Saint-Remacle, rue Saint Remacle 21, à Verviers.

Infos et réservation souhaitée: francisdellooz@hotmail.com ou 0494.231.377

### CATHÉDRALE

#### Exposition Jean Dupont

Du 14 avril au 28 avril, l'artiste Jean Dupont expose ses œuvres sur le thème "Toutes les couleurs du ciel!" dans le cloître de la cathédrale Saint-Paul, accessible de 8h à 17h.

### SAINT-GEORGES-SUR-MEUSE

#### Marche pèlerine

Le Service de la Pastorale avec et pour les Personnes Handicapées organise sa première marche pèlerine le mardi 16 avril 2024 à Saint-Georges-sur-Meuse. Distance parcourue (avec haltes) : 4 km. Temps de prière et pic-nic au sanctuaire de l'Enfant-Jésus de Prague à Horion-Hozémont. Concert du groupe Totem à l'église de Voroux.

Infos et inscriptions: Marie-Annick Danze : 04.95.88.15.51 sph@evechedeliege.be

### STAVELOT

#### Concert "Chant des sources"

Au profit de la maison Speranza, le chœur Chant des Sources interprète "Esprit-Saint Jardinier Intérieur" en l'église Saint-Sébastien de Stavelot le 27 avril à 20h. PAF: 15 euros (13 euros en prévente)

Réservation et prévente auprès de la Librairie de l'Allée verte: Yves Reinkin 0478.447.267

### SPA-NIVEZÉ

#### Regeneration Day

Vous avez entre 18 et 35 ans? Le thème "En tout temps enraciner la prière dans sa vie" vous parle? Alors inscrivez-vous au Regeneration Day du 27 avril au 28 avril au Foyer de Charité de Spa. Au programme: balade dans les Fagnes, louange, témoignage, enseignement, partages, adoration, temps de prière et d'écoute, messe...

Plus d'informations au 087.79.30.90 ou par mail foyerspa@gmail.com